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CONSEJO ACADÉMICO  

Sesión Ordinaria Acta No. 017 

Fecha: 03 de agosto de 2023 

Realiza el acta: Jessica Andrea Agudelo Vélez  
Secretaria del Consejo Académico 

Hora: 08:00 am 

Lugar: Presencial  

 

ASISTENTES 

No. Nombre Calidad 

1 Jasson Alberto de la Rosa Isaza  Rector 

2 Jorge Alberto Gómez López Vicerrector Académico  

3 Juan José Torres Ramírez  Vicerrector de Extensión 

4 Hermes Jaime Gutiérrez 
Piedrahita 

Decano Facultad de Ciencias y 
Humanidades 

5 Cristina Gallego Correa Decana Facultad de Ciencias 
Económicas, Administrativas y Contables 

6 Ana Paola Montoya Ríos Decana de la Facultad de Ingeniería y 
Ciencias Agrarias 

7 Sandra Juliet Clavijo Zapata Decana de la Facultad de Educación 

8 Jhonatan Arroyave Jaramillo Director de Tecnología  

9 Erika Magaly Patiño Álvarez Directora de Calidad Académica  

10 Jacqueline Castaño Duque  Coordinadora de Investigación  

11 Carlos Alberto Cano Ángel Representante de los Profesores 

12 Federica Andrea Arenas Marín Representante de los Estudiantes 

13 Jessica Andrea Agudelo Vélez Secretaria del Consejo Académico 

 

AUSENTES 

No. Nombre Calidad 

1 Hernán Darío Borja Quiroz  Representante de los Egresados 

 
 

ORDEN DEL DÍA  

1 Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 

2 Aprobación del Acta No. 014 del 26 de junio de 2023, Acta No. 015 del 06 de 
julio de 2023, Acta No. 016 del 14 de julio de 2023. 

3 Informe Vicerrectoría Académica. 

4 Proposiciones y varios. 

 

CITACIÓN 

De conformidad con lo dispuesto por el artículo 26 del Acuerdo Directivo No. 087 
del 15 de julio de 2021, correspondiente al Estatuto General de la Institución 
Universitaria Digital de Antioquia – IU. Digital, se procede a convocar a sesión 
ordinaria del Consejo Académico, a realizarse de manera presencial el día 03 de 
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agosto de 2023 a las 08:00 am […] 

 

DESARROLLO 

1. Verificación de quórum y aprobación del orden del día 
Todos los presentes aprueban de manera unánime el orden del día y la grabación 
de la sesión, se deja constancia que el representante de los egresados no se 
encuentra en la sesión. 
 
2. Aprobación del Acta No. 014 del 26 de junio de 2023, Acta No. 015 del 06 
de julio de 2023, Acta No. 016 del 14 de julio de 2023. 
 
Todos los presentes aprueban de manera unánime las actas sin ninguna 
observación. 
 
3. Informe de Vicerrectoría Académica  
 
Para ver la presentación de la vicerrectoría académica, ingresar a la respectiva 
carpeta de la sesión en anexo “3. Informe ViceAcadémica Julio 2023.pptx” 
 
Sobre este punto, el Vicerrector Académico, Dr. Jorge Alberto Gómez López, 
comienza informando que en el mes de julio se ha ido trabajando en los planes 
de mejoramiento de varios programas, asunto importante para la renovación de 
registros calificados, se remite al cronograma.  
 
Se recibió la visita para 6 programas académicos y ya se están recibiendo los 
respectivos informes, no obstante, se recalca que la plataforma sigue sin 
funcionar, es decir, que ya se debería haber recibido la totalidad de los informes 
en la plataforma. Es el momento donde no han podido conocer la totalidad de los 
informes porque hay pares que no han podido subirlos al sistema. Ya les 
informaron que iban a recibir un tratamiento manual debido a que la plataforma 
no funciona, pero tampoco se ha recibido ningún informe de esta manera. Solo 
se tiene un informe de la Especialización, muy positivo, al igual que de la 
Licenciatura y de Logística y Portuaria. 
 
De la Especialización en Tecnologías Digitales para el Aprendizaje se enteraron 
de que pasaron por una sala, no de educación que fue donde radicaron, sino una 
sala conjunta, pero no se conoce el informe. En el caso de Ingeniería de Software 
y Datos se recibió una notificación del Ministerio que no recibe registro calificado 
por condiciones que están subsanando y están esperando elevar el recurso de 
reposición antes del 15 de agosto. Aprovecha para solicitar la realización de un 
Consejo Académico extraordinario la próxima semana en función de esta 
situación, para presentar toda la estructura de como se va a modificar la 
propuesta, tratando de darle cumplimiento a todas las demandas que la sala les 
hace y que acogen con el fin de tener un programa más sólido. 
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Por otro lado, actualmente cuentan con 85 estudiantes en prácticas. Así mismo 
empiezan a consolidar un modelo de prácticas debido a que hay tanto en 
modalidad virtual como presencial. 
 
Hay una nueva alianza para trabajar con la Universidad de Colorado y Coursera 
en el que la institución está como co-ayudante, hoy por hoy en este curso ya 
están inscritos más de 500 maestros de toda América Latina. 
  
Ya se tienen 2 estudios de factibilidad de los programas de derecho y periodismo 
digital y próximamente se presentarán a los Consejos de Facultad para 
posteriormente traerlos al Consejo Académico.  
 
Han estado activos en un programa de fortalecimiento a las matrículas por medio 
de las Juntas de Acción Comunal.  
 
Trabajan en procesos de formación inter-semestral, resaltan que están en una 
nueva consolidación de la agenda de la mano del profesor Felipe Aramburo para 
sistematizar lo que se viene realizando dentro de la institución.  
 
Se tuvo una jornada presencial importante con los estudiantes del programa de 
Administración de Empresas y a partir del presente semestre se trabajará por un 
día en la IU y se realizará una agenda para que cada semana cada programa 
tenga su día en la IU.  
 
Se cuenta con un grupo base de los Campamentos Ciudadanos de 12 jóvenes 
en Dabeiba y 14 Jóvenes en Puerto Berrio. La meta es llegar a 100 participantes 
en cada uno de estos municipios.  
 
Una noticia a resaltar que no está en el informe es que el día martes salió la 
convocatoria de Mujeres en Ciencia y una propuesta que presentaron obtuvo un 
puntaje superior a 83,0 en el que quedaron en el banco de elegibles y se está 
esperando las condiciones de financiación para ver si quedan en el banco de 
financiables. 
 
El tercer WorkShop de investigación se realizará el 10 de agosto.  
 
En cuanto al pregrado de Inocuidad Alimentaria, se están buscando nuevas 
estrategias para que pueda arrancar haciendo un contacto con diferentes 
empresas que puedan impulsar el programa. Sin existir comentarios, se pasa al 
siguiente punto.  
 
Proposiciones y varios 
 
Se le da la palabra de nuevo al Dr. Jorge Alberto Gómez López para que presente 
las 2 proposiciones y varios que se tendrán en la sesión.  
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La primera es proponer una actualización de los lineamientos curriculares que se 
construyeron en el 2021, para que vayan de la mano con las observaciones 
propuestas por el Ministerio de Educación, en el que se establezca un rango de 
créditos que les permita realmente hacer una gestión curricular flexible y que 
permita responder a cada área del conocimiento.  
  
El segundo punto tiene que ver con la ampliación del calendario académico para 
poder avanzar en el tema de los 1.000 cupos de matrícula cero y en el general 
sobre la matrícula. 
 
Se le da la palabra a Erika Magaly Patiño Álvarez, directora de Calidad 
Académica, para que presente los datos respectivos.  
 
Para ver los documentos respectivos a los lineamientos curriculares, ingresar a 
la respectiva carpeta de la sesión y seleccionar “Gestión Norma proyección 
modificación de anexo Lineamientos curriculares.pdf” y “PRESENTACIÓN 
LINEAMIENTOS CURRICULARES.pptx”   
 
En un primer momento, se explica las generalidades de los lineamientos, se 
plantea modificar el apartado 3 del anexo: “3. Diseño curricular del Plan de 
Estudios”. 
 
 
Se presenta cómo quedarían los respectivos artículos que serían modificados, 
en estos se marcaría la diferencia también en la estructura de los pregrados y los 
posgrados y también en cuanto a dejar una margen para los créditos, es decir, 
dejar estos lineamientos para que sean definidos por las Facultades. Así como 
se retiran elementos más cerrados en los que se establecían cuantos créditos 
tenían que ser puntualmente y el número de semestres.  
 
Se aclara que esta versión presentada no ha sido revisada por el área jurídica. 
Entonces sería someter a votación para aprobar y que la jurídica le dé la última 
revisión y los ajustes que a derecho correspondan. 
 
Se pasa a la votación de la modificación de los lineamientos curriculares 
 
Esta propuesta es aprobada de manera unánime por todos los consejeros 
presentes.  
 
Erika Magaly Patiño Álvarez, pasa a la presentación de la modificación del 
Calendario Académico de los programas de pregrado y posgrado de la institución 
2023-2 que se ampliaría una semana. 
 
Para verlo con mayor detalle, ingresar al archivo “previewNormatividad (1).pdf”. 
Se aclara que el documento también ya se encuentra en la plataforma G+.  
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Se aclara que en el caso de las habilitaciones tendrían que realizarse al otro año.  
Estás podrían pagarse en diciembre, pero se realizarían en enero debido a 
cuestiones de la plataforma.  
 
Se consulta si hay observaciones o preguntas, al no haber ninguna, esta 
propuesta se somete a votación.  
 
La propuesta es aprobada de manera unánime por todos los consejeros 
presentes.  
 
Al no haber más proposiciones y varios se da por finalizada la sesión.  

 

 

VOTACIONES 

Verificación del quórum y aprobación del orden del día 
 
Todos los presentes aprueban de manera unánime el orden del día y la grabación 
de la sesión. 
 
Aprobación del Acta No. 011 del 18 de mayo de 2023, Acta No. 012 del 08 
de junio de 2023, Acta No. 013 del 15 de junio de 2023 
 

Nombre  Cargo  Votación 

Jasson Alberto De La 
Rosa Isaza  

Rector Aprueba todas las actas 

Jorge Alberto Gómez 
López 

Vicerrector Académico  Aprueba todas las actas 

Juan José Torres 
Ramírez  

Vicerrector de Extensión Aprueba todas las actas 

Hermes Jaime Gutiérrez 
Piedrahita 

Decano Facultad de 
Ciencias y Humanidades 

Aprueba todas las actas 

Cristina Gallego Correa Decana Facultad de 
Ciencias Económicas, 
Administrativas y 
Contables 

Aprueba todas las actas 

Ana Paola Montoya Ríos Decana de la Facultad de 
Ingeniería y Ciencias 
Agrarias 

Aprueba todas las actas 

Sandra Juliet Clavijo 
Zapata 

Decana de la Facultad de 
Educación 

Aprueba todas las actas 

Jhonatan Arroyave 
Jaramillo 

Director de tecnología  Aprueba todas las actas 

Erika Magaly Patiño 
Álvarez 

Directora de Calidad 
Académica  

Aprueba todas las actas 
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Jacqueline Castaño 
Duque  

Coordinadora de 
Investigación  

Aprueba todas las actas 

Carlos Alberto Cano 
Ángel 

Representante de los 
profesores 

Aprueba todas las actas 

Federica Andrea Arenas 
Marín 

Representante de los 
estudiantes 

Aprueba todas las actas 

 
Modificación Lineamientos Curriculares 
 

Nombre  Cargo  Votación 

Jasson Alberto De La 
Rosa Isaza  

Rector Aprueba 

Jorge Alberto Gómez 
López 

Vicerrector Académico  Aprueba 

Juan José Torres 
Ramírez  

Vicerrector de Extensión Aprueba 

Hermes Jaime Gutiérrez 
Piedrahita 

Decano Facultad de 
Ciencias y Humanidades 

Aprueba 

Cristina Gallego Correa Decana Facultad de 
Ciencias Económicas, 
Administrativas y 
Contables 

Aprueba 

Ana Paola Montoya Ríos Decana de la Facultad de 
Ingeniería y Ciencias 
Agrarias 

Aprueba 

Sandra Juliet Clavijo 
Zapata 

Decana de la Facultad de 
Educación 

Aprueba 

Jhonatan Arroyave 
Jaramillo 

Director de Tecnología  Aprueba 

Erika Magaly Patiño 
Álvarez 

Directora de Calidad 
Académica  

Aprueba 

Jacqueline Castaño 
Duque  

Coordinadora de 
Investigación  

Aprueba 

Carlos Alberto Cano 
Ángel 

Representante de los 
Profesores 

Aprueba 

Federica Andrea Arenas 
Marín 

Representante de los 
Estudiantes 

Aprueba 

 
Ampliación del Calendario Académico 2023-2 

Nombre  Cargo  Votación 

Jasson Alberto De la 
Rosa Isaza  

Rector Aprueba 

Jorge Alberto Gómez 
López 

Vicerrector Académico  Aprueba 
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Juan José Torres 
Ramírez  

Vicerrector de Extensión Aprueba 

Hermes Jaime Gutiérrez 
Piedrahita 

Decano Facultad de 
Ciencias y Humanidades 

Aprueba 

Cristina Gallego Correa Decana Facultad de 
Ciencias Económicas, 
Administrativas y 
Contables 

Aprueba 

Ana Paola Montoya Ríos Decana de la Facultad de 
Ingeniería y Ciencias 
Agrarias 

Aprueba 

Sandra Juliet Clavijo 
Zapata 

Decana de la Facultad de 
Educación 

Aprueba 

Jhonatan Arroyave 
Jaramillo 

Director de Tecnología  Aprueba 

Erika Magaly Patiño 
Álvarez 

Directora de Calidad 
Académica  

Aprueba 

Jacqueline Castaño 
Duque  

Coordinadora de 
Investigación  

Aprueba 

Carlos Alberto Cano 
Ángel 

Representante de los 
Profesores 

Aprueba 

Federica Andrea Arenas 
Marín 

Representante de los 
Estudiantes 

Aprueba 

 
 

FIRMAS 

 
 
 

 
 

JASSON ALBERTO DE LA ROSA ISAZA 
 Presidente Consejo Académico 

JESSICA ANDREA AGUDELO VÉLEZ 
Secretaria Consejo Académico 

 
 
 

 

 


